



**ASCet 18**  
couleur passion

# Assemblée Générale

**12 mars 2019**

## Sommaire

➤ Adhésions.....	3
➤ Rapport moral.....	4
➤ Rapport d'activités.....	6
● Sports.....	6
x Karting	
x Ski	
x Rugby	
x Gymnastique	
x Foulées roses	
x Bowling	
x Randonnée	
x Pêche	
x Trail et marche nordique	
x Pétanque	
● Culture.....	13
x Club dessin	
x Maison de la Culture de Bourges (MCB)	
x Les Voix Publiques – groupe vocal	
x Printemps de Bourges	
x Balade Bourges insolite	
x Concours nationaux	
x Cinéma	
● Entraide.....	16
x Entraide	
x Unités d'accueil	
x Retraités	
x Arbre de Noël	
x Opération brioches solidaires	
● Autres activités.....	18
x Vente de Noël	
x Soirée festive	
x Jardin partagé	
x Forum de rentrée	
x Commandes groupées	
x Billetterie	
x Partenariat	
x Relais des activités régionales	
➤ Rapport d'orientation.....	20

## Adhésions au 31 décembre 2018

**Adhérents actifs – 145**

**Adhérents extérieurs - 45**

✓ DDT	77
✓ CD 18	7
✓ DIRCO	13
✓ UT DREAL	5
✓ Autres (Avord, détachements)	2
✓ Actifs libérés	41
✓ Extérieurs services Lariboisière	8

**Total : 190 adhérents en 2018** (*pour mémoire 173 en 2017*)

Au 8 mars 2019, 154 adhérents.

Mesdames, Messieurs,

Voici la fin de ma première année de présidence de l'ASCET 18 et, aujourd'hui, je suis fière de m'être engagée dans cette aventure. Je me suis investie le plus sincèrement possible, en m'efforçant de conserver et de renforcer les valeurs de l'association qui me tiennent à cœur, en particulier « resserrer les liens amicaux et professionnels entre les personnes de la communauté de travail ».

Ayant déjà œuvré comme vice-présidente, c'est assez naturellement que j'ai pris cette fonction, assurée que je serais soutenue par un bureau rodé et efficace.

Je remercie tous les membres du comité directeur pour leur implication avec quelques mentions particulières : pour Jacqueline, la 1<sup>ère</sup> vice-présidente, qui a, entre autres, et comme elle l'avait promis, brillamment finalisé la vente des terrains de tennis avant de quitter son poste, et qui m'a permis de prendre le relais tout en m'appuyant sur son expérience ; pour Annie, la trésorière qui a effectué un suivi très régulier et rigoureux de la compta, et ce n'est pas une mince affaire ; pour Corinne, vice-présidente culture qui a assuré le suivi des activités courantes, la billetterie, mais s'est également lancé de nouveaux défis, comme l'organisation (avec l'assistance d'une équipe efficace) d'une balade Insolite dans Bourges qui a été particulièrement réussie ; et pour Émeline, secrétaire générale adjointe, qui a, peu à peu, repris à sa charge de nouvelles missions concernant plus particulièrement la communication.

Je remercie les responsables d'activités régulières, qui assurent l'organisation des activités sportives et culturelles, mais qui proposent également un grand nombre de services et de produits en commandes groupées, ainsi que les correspondants, qui assurent la diffusion des informations dans chaque service.

Je remercie l'administration qui facilite et soutient notre action (prise en charge financière de la participation de 2 membres du bureau aux actions de formation de la FNASCE, autorisations d'utilisation des véhicules...). Je remercie la présidente sortante du CLAS qui nous a renouvelé sa confiance pour l'organisation de l'arbre de Noël ainsi que les membres du bureau de l'ASMA avec lesquels nous collaborons de plus en plus fréquemment.

Je remercie évidemment les adhérents qui participent à nos activités et nous encouragent dans notre action.

Je ne ferai pas le bilan exhaustif des activités de l'année, celui-ci sera fait par les responsables et les vice-présidents, je vais juste souligner quelques points importants.

L'ASCET 18 a été particulièrement bien représentée lors des challenges sportifs : 1<sup>ère</sup> place pour notre équipe de 4 pilotes au challenge national de karting, 2<sup>ème</sup> place au challenge régional de bowling, trophée du Ministre pour notre ASCE au challenge national de bowling, 1<sup>ère</sup> place du classement FNASCE pour notre représentant au challenge national de marche nordique et une équipe mixte finaliste au challenge de pétanque à Calella en Espagne, challenge qui comptait 30 participants du Cher. Nous avons également eu de brillants participants aux concours culturels nationaux avec un gagnant au jeu de l'été et de belles places à la dictée.

Localement, nous avons lancé de nouvelles manifestations : le forum de rentrée, qui a permis de présenter toutes nos activités aux adhérents mais aussi aux agents des autres services de Lariboisière, ainsi que le marché de Noël qui a été particulièrement apprécié. Nous avons intégré à nos activités le jardin collectif partagé de la DDT, projet lancé dans le cadre de la qualité de vie au travail mais s'intégrant pleinement dans les valeurs de notre association.

Suite à la vente des locaux du Prado par le conseil Départemental, la section rugby a dû trouver une solution de repli pour pouvoir continuer à se retrouver après les entraînements. À la rentrée, une convention de mise à disposition, moyennant une participation financière, a été établie avec un moto club pour la mise à disposition d'une salle qui est utilisée chaque semaine par les rugbymen mais qui peut également être utilisée 2 fois par an pour d'autres événements.

En 2018, deux familles ont bénéficié des séjours gratuits de la FNASCE et 19 séjours ont été attribués dans les unités d'accueil.

Dans un contexte professionnel difficile pour la plupart d'entre nous, dans une communauté de travail qui s'affaiblit, l'entraide, la convivialité me paraissent des valeurs importantes à préserver, et l'ouverture, indispensable à la pérennité de notre action. Aussi, je vous propose de continuer à avancer dans cette voie... ensemble.

**La Présidente – Sandrine Lasne**

### Sports – François Causse, vice-président

#### Challenge national de karting – Yves Duparquet

C'est par une belle mais fraîche matinée ensoleillée du **29 septembre 2018**, que se sont retrouvés vingt équipages, venus de toute la France, pour disputer le challenge national de karting 2018 sur la piste de Lutz en Dunois (28).

L'équipe représentant le Cher, composée de quatre pilotes (Christophe Léonard, Jean-Yves Imbert, Sébastien Jacques et Yves Duparquet), s'est placée après une heure de qualification à la quatrième place sur la ligne de départ (kart n°20).

Après un déjeuner bien mérité, le départ a été donné pour une course d'endurance de trois heures avec sept relais minimum obligatoires (changement de pilote) et 1 ravitaillement en essence.

Grace à la cohésion d'équipe, la régularité des pilotes sur la piste et une stratégie réfléchie, cette équipe a porté haut les couleurs de l'ASCET 18 en montant sur la première marche du podium emportant par la même occasion, le record du tour homme.

Les participants, organisateurs et accompagnants se sont retrouvés le soir pour fêter comme il se doit cette journée placée sous le signe de la convivialité, de la sportivité et de l'amitié lors d'un dîner de gala festif et animé.

La tradition veut que l'équipe gagnante organise chez elle le prochain challenge national mais ça, c'est une autre histoire !!

#### Ski, séjour du 20 au 27 janvier 2018 – Hervé Lebkowski

Nous avons retrouvé encore cette année, le vieux chalet Parvata, situé au cœur du hameau des Granges, toujours aussi confortable. 6 Ascéistes avaient répondu à l'invitation dont François pour son premier séjour.

Quel plaisir de retrouver durant toute une semaine tous les lieux de balade à raquettes.

- Vers les crêtes du côté du hameau de Béranger.
- La vallée plus sauvage au départ du petit hameau de la Flachère.
- La vallée des Encombres fort appréciée par notre ami Yves .
- La traditionnelle montée au Téton que nous faisons par beau temps et qui nous permet de pique-niquer au soleil et à l'abri d'un chalet d'alpage.

Suffisamment de neige et le beau temps pendant une grande partie de la semaine. Une seule journée de mauvais temps, qui nous a permis de nous reposer et de faire une belle balade sous la neige jusqu'à St martin de Belleville.

Les soirées sont toujours aussi conviviales autour d'un bon plat et d'un bon verre de vin de Savoie ou d'ailleurs.

Notre cuistot Yann nous a bien régalié encore cette année, épaulé par François. Nous avons aussi fait honneur aux provisions du Berry qu'avaient apportées les époux Sirot, comme d'habitude .

Et bien sûr le traditionnel bœuf aux carottes, sans oublier le Vouvray pour nous ouvrir l'appétit.

Bref un séjour à la montagne comme on les aime, dans la simplicité et la convivialité, que nous avons fait durer au maximum puisqu'il s'est achevé cette année le samedi.

Le rendez-vous a déjà été donné aux habitués pour 2019 .

## Rugby – Éric Malatré

En 2018, la section rugby de l'ASCET 18, baptisée «les Rhinos d'Avaricum», a réuni 29 licenciés d'horizons et d'âges très différents (de 19 à 58 ans).

Le but est de pratiquer le rugby dans une ambiance conviviale. Les règles sont adaptées et le jeu dur prohibé. Ceci permet d'intégrer des joueurs de tous niveaux.

Les entraînements ont lieu les **jeudis soir au Stade Yves du Manoir de Bourges à 19 H 30**.

L'année 2018 a principalement été marquée par la perte de notre club-house historique du Prado. Heureusement, nous avons retrouvé un local sympathique route de la Charité.

L'équipe a participé à **trois matchs amicaux** au cours de l'année :

- 09 mai 2018 : match contre l'équipe de Lunery dans une bonne ambiance. Cette équipe qui a eu des difficultés en championnat se montrera plus forte que nous....défaite de 7 essais à 5.
- 29 septembre 2018 : match contre les « Youkies », l'équipe de rugby de l'ASCE 75 pour la deuxième année consécutive. Une équipe mieux entraînée qui nous a infligé une défaite mais qui nous a permis une joyeuse réception dans notre nouveau club-house.
- 16 novembre 2018 : match contre les « Vieux crampons », une équipe d'anciens joueurs de Bourges que nous avons l'habitude de rencontrer. Victoire 8 essais à 1.

Nous avons aussi été voir les demi-finales du Top 14 à Lyon les 25 et 26 mai. L'occasion d'admirer des professionnels en action au Groupama Stadium. De bons moments de rugby, mêmes si certains ont regretté l'éloignement du stade par rapport au centre-ville.

Toutes les personnes intéressées, joueurs confirmés ou débutants, sont invitées à venir nous rejoindre. Pour cela, vous pouvez nous retrouver le jeudi soir au stade Yves du Manoir ou prendre contact avec :

- Eric MALATRE : 02 34 34 62 36

- Franck BRETEAU : 06 79 36 62 72

## Gymnastique – Jacqueline Guinoiseau

Les cours ont lieu à Bourges, à l'école Auron A, le jeudi soir de 18h30 à 19h30 avec Mme Brigitte BAUDOIN (sauf pendant les vacances scolaires).

**Bilan 2017-2018** – Le nombre de participants était de 5.

Cotisation : 45€ pour les ASCEistes et 55€ (+ adhésion ASCET de 22€) pour les extérieurs.

### Saison 2018-2019

Nous sommes 5 cette année.

Les cours ont commencé le jeudi 20 septembre 2018 et se terminent le jeudi 27 juin 2019.

Les tarifs sont inchangés.

## Foulées roses – Catherine Berry/Sandrine Lasne

Cette année, l'ASCET a renouvelé les inscriptions groupées pour une participation aux Foulées Roses du Berry, le **dimanche 7 octobre**. Moins de participants pour la DDT, seulement 16 personnes inscrites, mais le nombre total était en hausse, avec 5800 coureuses et marcheuses.

Nous espérons mobiliser un peu plus pour cette cause, lors de la prochaine édition, le 6 octobre 2019.

*Tous ensemble contre le cancer !*

**Challenge régional**

Cette année, l'ASCE45 organisait le challenge régional de Bowling dans le complexe de loisirs du Factory à Saint-Denis-en-Val.

Pour la première fois, ce challenge se déroulait un dimanche. Les compétiteurs s'étaient donc donné rendez-vous le 14 octobre.

Malgré le faible nombre de participants (6 équipes) en raison d'un changement de jour de dernière minute, on pouvait néanmoins compter sur la présence de trois ASCE (3 équipes du Loiret, 2 équipes de l'Eure-et-Loir et 1 équipe du Cher).

Les équipes se sont retrouvées à 10h autour d'un petit déjeuner offert par le Factory. Après 10 min de boules de chauffe, la compétition pouvait enfin commencer.

Trois parties étaient proposées le matin.

Puis vint la pause déjeuner bien méritée, en terrasse, qui a permis aux joueurs de profiter un peu plus du magnifique été indien.

Trois nouvelles parties s'offraient ensuite aux compétiteurs à l'issue desquelles une finale de classement les a opposés.

Encore une fois, l'ASCET 18 s'est illustrée en prenant la deuxième place du tournoi avec la meilleure ligne individuelle pour Thierry avec 193.

Vainqueurs	MANDEDOU Jean-Louis / PROVOST Dominique	28
Deuxièmes	KANNENGIESER Thierry / IMBERT Jean-Yves	18
Troisièmes	POIRIER Sylvie / TRUBERT Serge	28
Quatrièmes	LE BRAY Christiane / LE BRAY Didier	45
Cinquièmes	GARBIT Annette / GARBIT Annette	45
Sixièmes	COULMIN Anthony / DUMONT Sébastien	45
Meilleure ligne Messieurs	Thierry KANNENGIESER : 193	18
Meilleure ligne Dames	Sylvie Poirier : 189	28

Puis ce furent le pot de l'amitié et le retour pour notre équipe.

**Challenge national**

Fortes de la brillante prestation de l'an dernier à Notre Dame d'Oé, nos deux équipes de l'ASCET 18, supportées par trois accompagnateurs, partirent joyeuses et confiantes pour disputer le challenge national 2018, seizième édition, qui se déroulait en terre alsacienne au Cristal Bowling de Wittelsheim, nord de Mulhouse, du 16 au 18 novembre 2018.

25 ASCE étaient représentées par 122 joueurs et joueuses.

Pas de rêve prémonitoire de finale cette année, mais le challenge s'est quand même on ne peut mieux passé pour nous, mis à part un blocage d'une heure au retour sur l'autoroute au péage de Belfort pour cause de gilets jaunes.

Bonne organisation, chef cuistot au top des tops, bon vin, bonne bière, super bowling 36 pistes ! Bref, que du bonheur.

Côté sportif nous avons fait un peu moins bien que l'an dernier. L'objectif premier était de qualifier nos deux équipes en finale Petersen ce qui a été fait et bien fait (Christian et Jean-Yves cinquièmes, Thierry et Michel onzièmes sur 16 équipes qualifiées).

Pour la finale, finissant toutes deux à une place impaire, nos équipes ont eu la malchance de tomber dans la poule des meilleurs et notamment des Rochelais (largement au-dessus du lot) et d'une équipe de Chartres habituée des podiums. La tâche était donc ardue. Pour mémoire, l'an dernier, les Rochelais étaient absents et Thierry et Michel avaient hérité de la poule paire un peu moins relevée ce qui avait bien aidé pour terminer premier de poule.

Du coup, après un match fratricide où Thierry et Michel ont battu Christian et Jean-Yves, les choses ont été plus compliquées, Christian et Jean-Yves réussissant malgré tout l'exploit de battre les Rochelais en poule avant de s'incliner de justesse contre Chartres.

Au final, la poule était remportée malgré tout par les Rochelais devant Chartres, Christian-Jean-Yves troisièmes (5 victoires sur 7 matchs) et Thierry-Michel quatrièmes (4 victoires sur 7 matchs).

En match de classement, pendant que La Rochelle sans surprise s'imposait pour le challenge, nos deux équipes l'emportaient pour se classer finalement 5<sup>ème</sup> comme l'an dernier pour Christian et Jean-Yves et 7<sup>ème</sup> pour Thierry et Michel.

Ce résultat respecte largement nos objectifs, d'autant plus que nous ne sommes pas revenus bredouilles, puisque ce bon résultat d'ensemble nous vaut comme l'an dernier de décrocher le "Trophée du Ministre" attribué à l'ASCET classée deuxième sur le total de ses deux meilleures équipes ! Nous avons donc ramené une coupe "grosse comme ça".

Cette année, l'ASCET 35 semblait s'être portée candidate à l'organisation, mais rien n'est encore finalisé.

## **Rencontre de bowling – vendredi 9 novembre**

Le vendredi 9 novembre 2018, la section bowling renouait avec une vieille tradition un peu perdue de vue ces dernières années : une rencontre amicale sur les pistes de l'Espace Bowling de Saint-Doulchard sous une forme inhabituelle puisque se déroulant cette fois un vendredi en soirée.

C'est ainsi que 30 joueurs et un supporter se sont retrouvés à 19 h prêts à en découdre. Tout commençait très bien puisque tous étaient ponctuels ! À inscrire dans les annales !

Les parties pouvaient donc commencer dans la joie et la bonne humeur avec leurs lots de strikes, spares et rigoles pour les plus malchanceux. Un cocktail était servi en cours de jeu histoire de revigorer les vaillants bowlers.

Après la fin de la deuxième partie, le palmarès était dévoilé au cours de la remise des récompenses qui voyait mis à l'honneur :

- Nathan Duparquet chez les Jeunes,
- Dominique Dufour chez les Dames,
- Ludovic Métivet chez les Messieurs,
- Jean-Yves Imbert chez les Licenciés,
- Justine Robin la plus malchanceuse.

La soirée s'est ensuite poursuivie autour de pizzas berrichonnes et d'un verre de vin bien mérités après tous ces efforts.

Petit imprévu au programme, c'était soirée karaoké au bowling, qui a mis l'ambiance, d'autant plus que certains d'entre nous ont mis en évidence des organes fort appréciés de l'assistance, l'applaudimètre en est témoin.

À en juger par les sourires illuminant les visages des participants, cette soirée a été une réussite, à renouveler donc.

## La ligue du jeudi

Après un début de saison 2017-2018 tonitruant où « Les Cantonniers », notre triplète engagée dans la ligue du jeudi, squattait le podium depuis la deuxième journée jusqu'à mi-avril, un léger fléchissement voyait nos espoirs s'envoler en fin de saison pour finir 5<sup>ème</sup> sur 13, en progrès toutefois par rapport à l'an dernier. La saison 2018-2019 quant à elle a de nouveau bien commencé puisque les Cantonniers sont actuellement quatrièmes sur quatorze et restent en course pour le podium après avoir battu les troisièmes.

## Projets 2019

Notre triplète, à nouveau engagée dans la ligue du jeudi, est bien partie pour faire aussi bien que l'an passé puisque quatrième après 16 journées.

Nous participerons au challenge régional que nous devrions organiser à Saint-Doulchard en octobre 2019.

Nous participerons au challenge national s'il y en a un.

## Randonnée – Yves Chéron

### Séjour de randonnée pédestre à Paimpol les 8, 9, 10 et 11 juin 2018

En Bretagne, il fait beau plusieurs fois par jour. Cela s'est vérifié lors de notre périple en Côte d'Armor.

Vendredi 13h30 : escale à Binic pour le pique-nique, au bord de la plage et d'une mer brumeuse à couper au couteau.

Vendredi après midi : promenade touristique dans Paimpol, célèbre pour avoir été au début du XX<sup>ème</sup> siècle, un des ports de la grande pêche à la morue au large de l'Islande (Pêcheurs d'Islande de Pierre Loti). Puis prise de possession « temporaire » de notre camp de base situé à la Pointe de l'Arcouest avec une vue imprenable sur la Manche et l'île de Bréhat.

Samedi : Longue journée de rando (8 heures) sur le GR 34 et sa variante ; en passant par Longuivy sur Mer, la Roche aux oiseaux, l'estuaire du Trieux, la Roche Donan, Paimpol, le Porz Even. Nous avons découvert une végétation luxuriante animée de chants d'oiseaux de bord de mer (bergeronnettes, goélands, mouettes, tadorne de belon, sternes ...)

Dimanche : L'île de Bréhat, l'île aux fleurs et aux rochers roses, dans une ambiance feutrée, nous a enchantée par ses lauriers roses, ses palmiers, ses figuiers, ses phares (le Paon et le Rosedo), sa chapelle Saint Michel, son moulin du Birlot et sa citadelle .... déjeuner sur l'herbe et sous la pluie !

Lundi matin : nous avons arpenté le sillon de Talbert situé sur la commune de Pleubian, sorte de serpent de sable et de galets qui s'étire sur 3 km en mer, phénomène géomorphologique exceptionnel et unique en Europe. Les virevoltes d'un groupe de bécasseaux nous ont accompagnés sous un timide soleil et une mer à marée basse.

Lundi après midi : retour dans le département du Cher, de nous sept valeureux ascètes, bien décidés à revenir en Bretagne mais sous un soleil de plomb !...

## **Étang de St Georges sur Moulon**

Cette année (2018) c'est à l'étang de Saint Georges sur Moulon que les adhérents avaient le droit de pêche. 150 kg de truites avaient été déversés pour une journée avant l'ouverture générale de l'étang.

C'est par un beau temps d'un mois d'avril prometteur que les truites restantes ont mordu à l'hameçon. Les gardons, carpes, ont aussi rempli les bourriches pour le bonheur d'une cinquantaine d'adeptes en cours d'année.

Pour l'ouverture du carnassier de mai à décembre, les passionnés étaient au rendez-vous : un brochet d'1 mètre pour 7kg a été capturé ainsi que des black-bass et des perches.

Les cinq cartes seront reconduites pour la saison 2019.

## **Enduro carpes – Marie-Claude Laville** du 19 au 21 mai 2018 à Moulins les Metz

10 ASCE étaient représentées lors de ce 5<sup>ème</sup> challenge et pour la première fois une équipe de l'ASCET 18 (Marie-Claude et Roland) s'est inscrite à ce challenge. Après quelques péripéties durant le voyage nous sommes arrivés à Moulins les Metz où nous avons eu un accueil chaleureux de la part de l'ASCE 57, autour d'un rafraîchissement avant d'attaquer le tirage au sort des postes de pêche.

21 équipes de 2 pêcheurs se sont affrontées jour et nuit du vendredi 17h au dimanche matin 9h avec une belle météo sur les plans d'eau de l'ASCE 57.

40 poissons ont été pris puis remis à l'eau pour un poids total de 433 kgs .

Une intendance irréprochable avec des repas de grande qualité. L'équipe du 18 se classe 5ème avec 1 poisson pour un poids de 13,04kg. L'ASCE 57 étaient représentées par 11 équipes.

Chaque participant est reparti avec un lot après avoir partagé le repas en commun avant de reprendre la route.

## **Trail et marche nordique – challenge national – Sandrine Lasne**

Pour la première année, le challenge national de trail, organisé par l'ASCEE 35 à St Malo, du 13 au 15 octobre, a associé à cette épreuve une épreuve de marche nordique qui a vu un représentant de l'ASCET 18 prendre le départ.

Pour la FNASCE, 163 personnes ont participé, dont 86 pour le trail, 43 pour la course nature et 20 pour la marche nordique.

François Tisserand, notre participant, a remporté la 1<sup>ère</sup> place de sa catégorie au classement FNASCE, bravo à lui !

### **Challenge de l'amitié – Calella Espagne – Jacqueline Rébois**

30 participants ont fait le déplacement jusqu'à la Costa de Maresme afin de participer au challenge de l'amitié organisé par nos amis du 66, pendant le week-end de l'ascension. Si certains avaient fait le choix d'un court séjour, juste pour les jours de compétition, la plupart a profité d'une semaine en Espagne, en combinant les différentes options proposées.

Depuis 2010 et tous les deux ans, nous sommes accueillis à l'hôtel Président, dont le personnel met tout en œuvre pour que notre séjour soit le plus agréable possible.

Les compétiteurs ont fait leur maximum pour revenir avec un trophée, et certains ont vu leur effort couvert de lauriers puisqu'ils se sont hissés sur l'estrade au moment de la remise des récompenses.

La soirée de clôture avait été organisée au grand casino de Lloret de Mare, privatisé pour l'occasion.

Encore un grand merci à l'ASCE 66 pour son organisation et son accueil, et nous leur donnons rendez-vous, encore plus nombreux, en 2020.

### **Challenge régional – 26 mai à Savonnières (37) – Annie Pouvesle**

Le samedi 26 mai 2018, l'ASCE 37 accueillait ses collègues pour le challenge régional de pétanque.

Trois départements étaient représentés, 9 adhérents de l'ASCET 18 (novices pour quelques uns , et plus performants pour d'autres...) ont participé à cette rencontre.

La journée s'est déroulée dans une ambiance sympathique et amicale, sous un soleil radieux durant les parties et la remise de récompense. Malheureusement pour les organisateurs et les participants qui traînaient encore sur place, cette journée s'est terminée sous une forte tempête, perturbant fortement le démontage des stands et le rangement du site...

## Culture – Corinne Thauvin, vice-présidente

### Club dessin – aquarelle – Antoine Emmanuelli

Enfin une année normale, année où les artistes peintres de l'ASCET 18 ont pu exposer leurs œuvres, quel bonheur !

Ce vernissage s'est déroulé le 25 juin 2018 salle Sancerrois. Un public important a pu admirer dessins et aquarelles d'une grande qualité.

Encore un grand moment d'émotion pour les visiteurs et les artistes.

Rendez-vous est lancé pour le lundi 17 juin 2019 vernissage à 11h30 salle Sancerrois.

### Relais auprès de la Maison de la Culture de Bourges – Corinne Thauvin

Le rôle du relais consiste, durant la saison, à faire le lien entre les adhérents et la maison de la culture pour :

- les adhésions,
- la possibilité d'organiser une rencontre avec les équipes artistiques ou une visite des décors en cours de construction par les équipes techniques de la MCB.

Les places de spectacles sont achetées par les adhérents eux-mêmes :

- soit sur le site internet de la MCB à l'adresse suivante : <http://www.mcbourges.com>
- soit à l'accueil de l'auditorium
- soit à l'accueil du cinéma de la MCB, boulevard Clémenceau à Bourges.

Durant la saison 2018-2019, **24 personnes (dont 4 enfants)** ont acheté une carte de spectateur relayé à la MCB, dont le prix de 30 € a été diminué de la subvention de 10 €, pour les adhérents. À noter que le tarif enfant est de 5 €, diminué de 2.50 € subventionnés par l'ASCET.

### Les Voix Publiques – groupe vocal – Sandrine Lasne

♫ En 2018, le groupe vocal a repris son activité régulière et ses représentations en commençant l'année par une petite représentation lors de la **cérémonie des vœux** de la DDT.

La représentation traditionnelle au moment de **la fête de la musique**, le 22 juin, n'a pas fait salle comble mais les choristes prennent toujours autant de plaisir à se retrouver et à partager leur bonheur de chanter.

De nouvelles recrues nous ont rejoints, malheureusement, toujours pas de nouveaux musiciens, ce qui risque fort de poser problème au départ de notre guitariste prévu à la fin de la saison.

Les répétitions ont toujours lieu le jeudi de 12H15 à 13H15 à Lariboisière. Une représentation est déjà prévue pour le 21 juin quant à la suite...

Jeudi 5 avril, l'ASCET 18 organisait une rencontre avec les gagnants du jeu dans les locaux du Printemps de Bourges. C'est en présence de Pauline Curel, responsable du réseau des correspondants, de Gisèle Gerriet responsable de la billetterie, de Sylvie Bei, vente Pros et de Patrick Pellentz, correspondant du Printemps de Bourges à la DDT du Cher, que furent remis les différents lots du jeu lancé au mois de février auprès du personnel.

Les gagnants :

- **1<sup>er</sup> Jean Yves Imbert**
- **2<sup>ème</sup> Jean-Luc Renne**
- **3<sup>ème</sup> Marie Doucet**
- **4<sup>ème</sup> Valérie Planta**
- **5<sup>ème</sup> Sandrine Gauché**

Places de spectacles, bouteilles de vin cuvée Printemps de Bourges, CD, badges lumineux, etc ... ont été offerts aux heureux gagnants par le Printemps de Bourges et l'ASCET 18.

Félicitations à tous.

Ensuite une discussion s'est engagée avec les personnes présentes sur la programmation 2018 et tout le monde s'est donné rendez-vous entre le 24 et le 29 avril sur le festival.

La soirée se termina autour du verre de l'amitié.

16 personnes avaient participé au jeu 2018.

Il a été vendu 242 billets pour la somme de ???? € \*, dont 86 à des « Ascétistes » ce qui a représenté 344 € de participation.

*(\* la somme sera diffusée lorsque les résultats du jeu auront été dévoilés*

### Activité régionale – samedi 6 octobre

L'objectif de cette balade était de faire découvrir Bourges par des endroits insolites.

Dix-huit participants(es) dont une participante de l'ASCE 36, et 4 enfants, sont venus passer une agréable journée de détente. Le soleil et la bonne humeur étaient au rendez-vous.

La matinée a débuté par un accueil café, suivi d'un petit jeu, pour échelonner les départs des équipes, une dizaine de rang de tricot, apprentissage pour certains, voire certaine... moment de franche rigolade, participants et participantes ont joué « le jeu ». Les participants ont découvert Bourges à pied, à l'aide d'un plan et d'un carnet de route.

À 12h30, toutes les équipes étaient de retour dans la salle. Petit debriefing autour d'un apéro offert par l'ASCET 18, et panier pique-nique pour finir cette matinée.

Un panier garni de produits régionaux était remis à chaque équipe participante.

À 13h30, départ de la salle pour rejoindre le président d'une des deux associations des Marais de Bourges, en plein cœur des marais.

Après une présentation de l'historique des marais, nous embarquons sur 3 plates préalablement réservées. Ces barques à fond plat sont mus à l'aide d'une bourde, perche de bambou qui permet de diriger la barque et qui doit être plantée au fond du coulant (terme désignant l'eau dans les marais). 1h30 de balade dans les coulants toujours sous le soleil.

Après une promenade qui a ravi tout le monde, retour sur la terre ferme, et nous terminons cette journée par une visite non prévue dans un marais appartenant à l'un des adhérents de l'ASCET 18, petit moment de partage apprécié de tous et toutes.

L'ASCET 18 remercie tous les participants (es) à cette belle journée.

## Concours nationaux – Corinne Thauvin

L'ASCET18 relaye les concours culturels organisés par la FNASCE. L'URASCE effectue également un classement de ses participants et les premiers de ce classement régional sont récompensés, vous avez donc une double chance de gagner !

En 2018, l'ASCET 18 a été représentée à plusieurs concours, un grand bravo à tous les participants !

**Concours de mots croisés** : 135 participants pour 63 ASCE représentées  
11 personnes ont été primées ; Thomas Giraudet était cette année encore, le seul participant de l'ASCET 18.

*INFORMATION : le concours 2019 est clos depuis le 1<sup>er</sup> mars*

**Scrabble** : 69 participants au niveau national pour 38 ASCE représentées  
Les 12 primés ont des scores de 817 à 783 points ;  
Seul participant de l'ASCET 18, Thomas Giraudet est 42<sup>ème</sup> avec 619 points.

*INFORMATION : le concours 2019 est clos depuis le 18 février. Un seul participant.*

**Le jeu de l'été : Cinextrait** : 98 participants dont 9 participants gagnants ex-æquo ayant trouvé les 40 bonnes réponses.

Romain Creton, seul participant de l'ASCET 18, fait partie de ces 9 gagnants et prend la 1<sup>ère</sup> place du classement régional.

*Annonce : le thème du prochain jeu de l'été n'est pas encore dévoilé, il sera lancé le 28 juin.*

**Dictée** : organisée par la Commission culture de la FNASCE avec une séance organisée localement ;  
25 ASCE rassemblant 260 candidats dont 19 ont obtenu une note supérieure à 15/20.

Le plus jeune participant a 12 ans. Belle surprise cette année avec une dictée en créole.

L'ASCE 46 a remporté la palme du plus grand nombre de participants avec 46 candidats.

L'ASCET 18 se classe 6<sup>ème</sup> en nombre de participants avec 12 candidats dont 6 ont obtenu une note de 12 et plus.

Notre Maître Capello local, Alain Roblet s'est classé 14<sup>ème</sup> avec un très beau 16 et se classe 2<sup>ème</sup> au niveau régional.

Pour rappel 9 participants en 2017

L'objectif 2019 est d'augmenter la participation. Pour cela plusieurs séances de dictée seront proposées.

**Concours national de dessin ou peinture / photo / expression libre** thème « par le trou de la serrure » lancé à l'automne. Un participant cette année, les résultats seront dévoilés à la suite du congrès de la FNASCE.  
Le prochain concours sera lancé le 24 juin 2019, avec pour thème « la gourmandise ».

## Cinéma

L'acquisition de tickets de cinéma au tarif CE est possible via l'ASMA. Sur ce tarif CE, l'ASCET a augmenté sa subvention à 0,99€ par ticket pour maintenir la place à 6€ pour les adhérents.

**En 2018, 184 tickets de cinéma ont été vendus aux membres de l'ASCET.**

### Entraide

- 2 familles ont pu partir en vacances durant l'été 2018 grâce aux séjours gratuits offerts par la FNASCE. En complément du séjour, ces deux familles ont également pu bénéficier de l'aide au transport, dont une part est versée par l'ASCET 18.
- 2 adhérents ont bénéficié d'une aide pour séjour d'enfant en CGCV. De la même manière que pour l'aide au transport, une part des frais est prise en charge par l'ASCET 18.
- pas de demande de prêt spécifique en cours d'année.

### Rappel

- des **séjours gratuits** peuvent être attribués aux adhérents (actifs libérés compris) sous conditions de ressources, avec un complément d'aide pour le transport
- des **aides aux séjours d'enfants** sont octroyées par la FNASCE également sous conditions de ressources

### Unités d'accueil – Jacqueline Rébois

En 2018, 21 adhérents ont déposé un total de 40 demandes d'unités d'accueil.

Au final ce sont 19 séjours qui ont été attribués (pour 17 adhérents). 19 séjours ont été refusés (pour 12 adhérents) et 2 séjours ont été annulés par 2 demandeurs.

Répartition des séjours attribués :

janvier	février	mars	avril	mai	juin	juillet	août	sept.	oct.	nov.	déc.
0	0	1	1	2	1	6	4	1	2	0	1

L'ensemble des séjours attribués a permis à 78 personnes, dont 15 enfants, de profiter des unités d'accueil.

Période de réservation :

- avant le 15 janvier pour les séjours d'été
- avant le 15 novembre pour les séjours de printemps
- avant le 15 septembre pour les séjours d'hiver (Noël et février)

En dehors de ces périodes, les réservations sont faites dans la rubrique « c'est encore libre ».

N'hésitez pas à consulter le site de la FNASCE.

### Retraités – Jacqueline Guinoiseau

Deux sorties ont été effectuées :

À Menetou Salon, la sortie a réuni 21 retraités. Après la visite le matin du château où un guide nous a relaté l'histoire de celui-ci, nous nous sommes retrouvés au restaurant « Le Bistro Menestro » à quelques pas du château.

Après un bon repas, chacun est reparti content de sa journée.

Le mardi 4 décembre 2018, nous avons terminé l'année pour un repas au centre de formation des apprentis où nous nous sommes retrouvés à 25.

J'espère que ces sorties ont été agréables pour tous.  
Au plaisir de vous retrouver sur une prochaine sortie.

### **Arbre de Noël – 16 décembre 2018 – Sandrine Lasne**

L'arbre de Noël est organisé conjointement par l'ASMA, COPPAMI (*association DDCSPP*) et l'ASCET ; cette année l'ASMA a pris en charge la majorité de l'organisation et nous les remercions.

101 personnes étaient présentes **le dimanche 16 décembre 2018** à la salle polyvalente de Vasselay :

- COPPAMI : 6 enfants et 7 adultes
- ASMA : 21 enfants et 27 adultes
- ASCET : 18 enfants et 22 adultes

soit 45 enfants et 56 adultes.

Cette manifestation, financée par les crédits du CLAS, permet, en plus du chèque cadeau distribué à tous les enfants bénéficiaires (jusqu'à 12 ans), d'offrir aux enfants présents un spectacle et un goûter dont ils se souviennent longtemps.

Cette année c'est Gyraf, un homme orchestre, qui a animé le spectacle avec beaucoup d'humour et de poésie, pour le bonheur des enfants de tout âge.

Praline, notre collègue clown de l'ASCE 37, avait cette année retrouvé son Caramel de l'ASCE 36 ; tous les deux ont accueilli les enfants qui étaient, pour les habitués, très heureux de les retrouver. Praline n'a pas manqué de chahuter un peu les parents aussi ! Nous les remercions chaleureusement pour leur fidèle présence et leur enthousiasme communicatif !

Après la distribution des cadeaux par le Père-Noël, petits et grands ont pu profiter du goûter avant de repartir avec de beaux souvenirs... Merci aux participants et aux organisateurs.

### **Opération « brioches solidaires » - Sandrine Lasne**

Dans le cadre des **journées de solidarité du handicap mental**, du 1<sup>er</sup> au 7 octobre 2018, l'ASCET s'est à nouveau associée, à l'opération "brioches solidaires" du GEDHIF <sup>(1)</sup>.

Dans le département du Cher, le GEDHIF prend en charge environ 500 personnes en situation de handicap et accompagne et protège plus de 1300 personnes.

En plus de sa vocation de sensibilisation, cette opération a pour objectif de récolter des fonds afin d'offrir pour Noël une carte cadeau aux usagers et permettre la réalisation de différents projets.

En 2018, une centaine de brioches a été vendue pour la DDT, nous n'avons pas fait mieux que l'an dernier !

L'ASCET 18 a été remerciée par le GEDHIF et ne manquera pas de renouveler ce partenariat si l'opération est reconduite.

[1] Groupement d'Entraide Départemental aux Handicapés Inadaptés et à leurs Familles - association de parents affiliée à l'Unapei, dont l'un des objectifs est de sensibiliser au handicap mental.

## Autres activités

### Vente de Noël – Sandrine Lasne

Suite à la sollicitation d'une association et en collaboration avec l'ASMA, nous avons organisé, pour la première fois, un marché de Noël **le 29 novembre**, pendant la pause méridienne, sur le site de Lariboisière. Nous avons invité des artisans et producteurs locaux sur 8 stands proposant divers produits.

Les visiteurs pouvaient goûter à l'excellent vin chaud préparé par Valérienne de l'ASMA tout en trouvant les bonnes idées cadeaux pour Noël. Les retours de cette vente ont été très positifs, de la part des vendeurs et des acheteurs, aussi nous renouvellerons probablement cette opération en 2019 !

### Soirée festive ASMA – Jacqueline Guinoiseau

**Le samedi 24 novembre 2018**, nous nous sommes retrouvés à une trentaine de personnes autour d'un bon dîner à l'auberge du Vieux Moulin à Fenestrelay pour la soirée festive organisée par l'ASMA.

Un DJ animait la soirée avec des musiques pour tous les goûts. Des jeux au moment de l'apéritif ont permis de gagner de petits cadeaux. Les enfants n'étaient pas oubliés car le DJ a confectionné des ballons en forme d'animaux pour tous.

Un magnifique panier garni était à gagner pour celui qui devinait son poids ou s'en rapprochait. Cela permet une bonne convivialité entre les agents de chaque association.

Merci aux organisateurs

### Jardin partagé – Jean-Yves Imbert

Le projet de mise en œuvre d'un jardin collectif partagé a été lancé dans le cadre de l'amélioration de la qualité de vie au travail à la DDT, les agents pouvant y échanger, dans un cadre non professionnel, autour de valeurs communes cohérentes avec les politiques publiques portées par la DDT : cultures dans le respect de l'environnement, autoconsommation, etc. Le matériel de départ a été co-financé par la DGAFP (sur les crédits FIACT : Fond Interministériel pour l'Amélioration des Conditions de Travail) et la DDT.

L'équipe projet a travaillé en collaboration avec l'Entraide Berruyère (Acteur de l'insertion par l'activité économique depuis 1984) et la Communauté d'Agglomération Bourges Plus.

Pour que les agents participants à cette activité, se déroulant hors du temps de travail, soient assurés, il a été demandé à l'ASCET et à l'ASMA de s'associer au projet. Les valeurs portées étant communes à celles de l'ASCET, cette activité a donc été intégrée à notre programme.

Ce jardin a été inauguré officiellement le 31 mai 2018. Grâce au travail de tous, les récoltes ont été fructueuses : tomates, courgettes, concombres, bettes à carde, haricots verts, betteraves...

Des récupérateurs d'eau de pluie ont été installés et un composteur a été créé avec des palettes de récupération, le composteur permettant de recycler les déchets verts et déchets alimentaires des agents qui déjeunent sur place.

Cette nouvelle activité va repartir dès le printemps, avec le travail du végétier des 4 bacs ainsi que l'amendement issu de notre composteur. Des plants de fraisiers ont déjà été plantés, de quoi ravir les futurs gourmands !

## Forum de rentrée – Sandrine Lasne

Pour la première fois, l'ASCET a organisé un forum de rentrée, le mardi 18 septembre à Lariboisière pendant la pause méridienne. Ce forum a été l'occasion de présenter toutes les activités et les services proposés par l'association. L'adhésion à l'ASCET étant ouverte à tous, les agents des autres services de Lariboisière ont également pu découvrir tous les avantages de cette adhésion. Plus d'une soixantaine de personnes se sont relayées sur les différents stands, tout en partageant un moment convivial autour d'un café et de pâtisseries.

## Commandes groupées

L'ASCET vous propose de bénéficier de tarifs préférentiels sur certains produits en effectuant des achats groupés tout au long de l'année : chocolats, vin, champagne, parfums, produits de parapharmacie, gâteaux, bijoux...

Les commandes sont relayées par les correspondants et sur le site Internet de l'ASCET18.

## Billetterie – Corinne Thauvin

 **Zoo parc Beauval :**  
Adhérents ASCET : 40 billets adultes et 6 billets enfants  
ASMA et extérieurs : 15 billets adultes et 7 billets enfants

 **Le PAL :**  
Adhérents ASCET : 33 billets  
ASMA et extérieurs : 5 billets

 **Contrôle technique :**  
28 tickets vendus

 **Cirque :** dépôt de billetterie par les compagnies

## Partenariat

Dans le cadre des partenariats mis en place par la FNASCE, les adhérents bénéficient de tarifs préférentiels sur:

-  les locations de vacances : AZUREVA, MMV Vacances, Groupe Pierre&Vacances et Center Parcs , Belambra
-  les abonnements : Easialy

Toutes les informations sont disponibles sur le site Internet.

## Relais activités régionales

En plus des challenges sportifs régionaux, l'ASCET relaye d'autres activités des départements de la région, subventionnées par l'URASCE.

Après une année 2018 déjà riche en nouveautés, nous avons prévu de vous proposer, pour 2019, des activités inédites qui j'espère vous plairont. Les vice-présidents et membres du comité directeur y travaillent déjà, vous les découvrirez lorsqu'elles seront finalisées.

Nous renouvellerons les activités qui ont rencontré du succès, telles que la rencontre de bowling ou le marché de Noël, et essaierons de proposer également des activités régionales : challenges de bowling et de pétanque. Vous pourrez profiter une dernière fois de la collaboration active de notre animateur artistique avec l'ASCET, par la représentation annuelle du groupe vocal et le vernissage du club dessin et peinture en juin.

J'espère que nous aurons autant, voire plus, de représentants de notre ASCET aux différents challenges et concours nationaux qu'en 2018.

Je souhaite sincèrement que les activités que nous organisons soient l'occasion de rencontres conviviales des membres de la communauté de travail, aussi, je m'engage à coopérer le plus souvent possible avec l'ASMA afin de renforcer la cohésion entre les membres des 2 associations.

Pour atteindre nos objectifs, nous devons avoir une équipe efficace et volontaire, aussi, si des personnes se reconnaissent dans ces valeurs et ces perspectives, il n'est pas trop tard pour apporter votre aide et proposer votre candidature au comité directeur.

J'espère vivement que nous nous retrouverons nombreux lors de nos activités, et je vous souhaite une belle et riche année ensemble.

**La Présidente – Sandrine LASNE**